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域外传真 /运动汇

! ! ! !在一年多前，武剑华还并不大
为人所知。直到他的名字越来越多
地和法甲兰斯队、和足球联系在一
起，更多人对他才熟悉起来。

!"#$年，在企业发展面临挑战
之际，武剑华剑走偏锋、独辟蹊径，
出资赞助了当时尚在法乙联赛的兰
斯队。不到一年时间，兰斯完成了时
隔 %%年升入法甲联赛的壮举，作为
胸前广告赞助商，三荣电梯这家上
海企业，也随之开始声名远播，有了
越来越浓烈的国际范儿。
这段时间，来自上海老克勒明

星足球俱乐部的范志毅、刘越和刘
宏涛三人，正在兰斯学习取经。他们
这次的进修并非蜻蜓点水、走马观
花，而是长达一个月，旨在真正深入
了解一家法甲俱乐部的日常运作。
能够成行，三荣电梯是最大的幕后
功臣。
没有中方赞助商三荣电梯的协

调和操作，兰斯俱乐部不可能对一
群来自中国的足球人完全敞开怀
抱，毫无保留地开放每堂训练课和
每场比赛。通常情况下，中国足球与
国外俱乐部的交流，都是请他们到
中国踢一些比赛，类似这样“送出
去”的方式还很少。武剑华认为，让
中国的足球从业者近距离地接触国
外俱乐部的运作，把一些先进的理
念带回国内，不失为一个好的模式，
将来可以更多尝试和推广。

法甲联赛虽然比不上英超、德
甲、西甲和意甲那般受关注，但也是
属于世界足坛五大联赛之一。武剑
华在看过几场兰斯的比赛后觉得：
“法甲尽管不是世界上最强的联赛，
但俱乐部的管理方面有很多值得我
们中国俱乐部学习的地方，比如他
们的青训系统、商业化运作、精细化
程度等等。”
两三年前，武剑华还完全是个

足球门外汉。他也毫不避讳，赞助兰
斯有着商业上的考虑。“足球是全世
界影响力最大的运动，也是企业宣
传的最好平台之一。我们投资法甲
俱乐部，也是本着开拓欧洲市场的
需求。现在看来，我们的付出是物有
所值的，使我们在欧洲的订单一下
子增加了很多。兰斯市长在庆贺球
队成绩时就多次提议，买电梯一定
要买三荣的。”

身为一个上海人，武剑华当然
也不会忘记家乡的足球。今年，他
出资冠名了传统的上海国际足球
邀请赛，随后又与老克勒明星队有
了越来越深入的接触与合作。作为
一家法甲球队的中国赞助商，武剑
华还想有机会能够直接给中国足
球一些帮助，比如推荐中国球员加
盟法甲。!我们现在正在努力地促

成这件事"使国内一些有潜力的希

望之星能够到法甲俱乐部参加训

练或比赛# 不管是经费方面还是机

会方面"我们都会提供帮助"我相

信通过我们的介绍"会把它尽快办

成# $

尝到甜头之后，武剑华也有了
一些赞助国内的球队的想法。他告
诉记者，自己正在做一些这方面的
打算。“范志毅这次到法国来，也跟
我谈了今后如何组建一支国内球队

的设想。目前还在做方案，等他拿出
来以后，我们可以考虑。”他还说，
“我更倾向于从一张白纸一样的俱
乐部开始做起，而不是去收购或控
股一支现成的球队，这样可能更容
易去改变一些传统的理念或者管理
方法，去除固有的陋习。”

特派记者 关尹
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作为法甲兰斯的胸前广告赞助商，上海商人武剑华表示———

力促中国球员登陆法甲

! ! ! !当许家印的广州恒大，以不可
阻挡之势在中超提前夺冠，并极有
可能完成登顶亚冠联赛的大业时，
很多人都如此感叹：资本决定一切，
搞足球烧钱才是王道。
万里之外，法国兰斯，上海老克

勒俱乐部的范志毅、刘越和刘宏涛
三人，正受邀在法甲学习。近半个月
的观摩过后，他们的感触却是：钱少
照样可以活得很精彩。
位于巴黎东北部的兰斯，因大

教堂和香槟酒而闻名于世。在上世
纪 &"年代，兰斯足球队同样是这座
城市的名片。法国著名球星方丹和
科帕曾帮助兰斯六夺法甲冠军，还
率队两次打进欧洲冠军杯决赛，可
惜都败在豪门皇马之下。
但这支历史久远的球队，却因

为经济问题在 $''!年破产解散，甚
至一度落魄到要拍卖奖杯来重建球
队的地步。好在当地球迷并没有放
弃它，一些热爱这家球队的人重新
拉起队伍，征战法国的最低级别职
业联赛（第六级）。直到 !"$$(!)$!

赛季，兰斯以法乙第二名身份，时隔
%%年再度杀回法甲联赛。
除了香槟，兰斯这座城市并没

有大工业，这也注定俱乐部很难有
大财团的资金来源。他们之所以能
够重新崛起，相当大的程度上是依
靠自力更生。

范志毅一行刚刚抵达兰斯时，
收到俱乐部赠送的一本介绍兰斯的
小册子。只是随手一翻，范志毅便吃
惊不小———他们的一线队只有一
支，但青少年队的合影却有十几张，

从 *+ 到 *!# 的建制非常齐全，每
个年龄段都至少有一支球队。从 #,

岁开始，甚至还有两到三支预备梯
队。“我真没想到，一家俱乐部的配
置都快超过整个上海了。”

最开始，范志毅三人看了几次
兰斯 *#-、*#'青年队的训练，同样
让他们印象深刻。分队比赛的节奏
相当快，对抗也十分激烈，完全是
真刀真枪。“他们的技术可能粗糙
一些，但人家从小就强调这种实
战，快节奏、高强度，而且踢法跟一
线队风格是统一的，等于是可以无
缝衔接。”刘越感慨说，“相比之下，
我们国内青年队的训练脱节太大
了。”
兰斯并没有足够宽裕的财力在

青少年培训上投入太大，但他们却

有自己的一套模式：与学校合作。记
者在训练场上看到，这些十七八岁
的小球员，都是统一由俱乐部大巴
接送到球场，因为他们来自两所中
学。平时要上课，放学后才开始训
练。“这些人中，只有两三个比较突
出的才有合同，可以领工资。”*#-
队教练这样告诉记者，“其他队员，
都要先保证好自己的学习，不能因
为踢球荒废学业。”
兰斯俱乐部的训练基地，每天

下午 +时过后，总会走进好几群小
朋友，换上统一的球衣，在专业教练
的指导下踢球。他们都是兰斯地区
的小学生，最小的竟然只有五六岁。
下课之后，便到俱乐部参加足球培
训，还有很多家长兴致勃勃站在场
边观看。足球从娃娃抓起，在这里真

正得到了实施。
依靠着一套相当完整齐备的梯

队模式，兰斯队这些年培养了一些
出色的一线队球员，也省去了砸钱
买人的环节。即便在升入法甲之后，
面临更残酷的竞争，兰斯最近两年
在转会市场上的动作也不大，成绩
却超出预期。
如今的法甲，也有巴黎圣日耳

曼和摩纳哥这样财大气粗的豪门俱
乐部，为抢到好的外援不惜一掷千
金，相当于“加强版恒大”。而平民球
队兰斯，即便小本经营，也不用去羡
慕他人。联想到国内足坛，那些天天
喊着“恒大害人”的俱乐部，不如踏
踏实实去干点实事。

特派记者 关尹
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平民球队兰斯依靠完善的青训体系重新崛起

烧钱并非唯一王道
小本经营也能出彩

! 新赛季法甲前 !轮兰斯仅输一场成绩不俗 图 !"

! 小球员在兰斯俱乐部训练基地

训练 关尹 摄

! 武剑华!左二"#范志毅与兰斯俱乐部主席卡洛尔!右二"交换礼物 关尹 摄

法甲近距离


